



El Sol de Toluca

TOLUCA DE LERDO | VIERNES 14 DE NOVIEMBRE DE 2025 | AÑO LXXVIII | NO. 27,584 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

¡Lee aquí!
GRATIS CON ESTA EDICIÓN

CORRECTA CON LO ESENCIAL

A GRUPO SALINAS

"Mejor que paguen impuestos": Sheinbaum

Sheinbaum pidió que Grupo Salinas pague impuestos y denunció campañas inorgánicas. Inauguró clínicas del Isste y destacó su fortalecimiento. **Pág. 9**



CORTESÍA PRESIDENCIA

APINAHUIZCO

Reparan tanque clave; habrá reparto de agua

Realizan mantenimiento al tanque Apinahuizco tras 20 años sin obras, lo que causará escasez en 14 zonas. Repartirán agua con 30 pipas. **Pág. 7**

GENERARON 1 MIL 110 RECOMENDACIONES

Deben aclarar 52 mmdp en Cuenta Pública 2024

NOÉ ÁLVAREZ

Fiscalización revela obras pagadas y no hechas, deficiencias administrativas, entre otros

El Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México detectó observaciones preliminares por 52 mil millones de pesos en la revisión de la Cuenta Pública 2024, equivalentes al 13% del presupuesto estatal. Informó la auditora superior, Liliana Dávalos Ham, ante el Congreso mexicano.

Entre las principales irregularidades destacan obras públicas pagadas y no ejecutadas, deficiencias administrativas, adquisiciones sin sustento y contratación irregular de personal. En total se revisaron 549 entes públicos que derivaron en 2,166 inconsistencias, 5,634 observaciones y 110 recomendaciones.

El informe señala que 60% del monto corresponde a cuentas estatales y 40% a municipales. Las entidades tienen 30 días hábiles para solventar y el Osfem 120 días para el seguimiento; de no aclararse, los casos podrían derivar en responsabilidades administrativas o sanciones del Trijadem.

El informe señala que 60% del monto corresponde a cuentas estatales y 40% a municipales. Las entidades tienen 30 días hábiles para solventar y el Osfem 120 días para el seguimiento; de no aclararse, los casos podrían derivar en responsabilidades administrativas o sanciones del Trijadem.

Dávalos destacó la capacitación técnica del organismo, mientras legisladores subrayaron que inicia ahora la etapa de solventación y determinación de responsabilidades. **Pág. 4**

Dávalos destacó la capacitación técnica del organismo, mientras legisladores subrayaron que inicia ahora la etapa de solventación y determinación de responsabilidades. **Pág. 4**

Dávalos destacó la capacitación técnica del organismo, mientras legisladores subrayaron que inicia ahora la etapa de solventación y determinación de responsabilidades. **Pág. 4**

BAJA FONDO SOLIDARIO

Repunta el rendimiento de pensiones del Issemym

Tras dos años de pérdidas, el Issemym muestra un leve respiro en 2025: el sistema solidario ganó 10.91% y el de capitalización 17.40% en el primer semestre. Sin embargo, el fondo solidario sigue debilitado, con reservas muy por debajo de las de 2022. En contraste, las cuentas individuales crecieron a 34,927 millones, con su mejor rendimiento en tres años. El gobierno trabaja en una reestructuración y una nueva ley para estabilizar sus finanzas. **Pág. 3**

VALLE DE TOLUCA

Vecinos denuncian abusos y alzas en gas

La escasez de gas LP elevó precios en varios municipios del Edomex; vecinos denuncian aumentos, ventas limitadas y abusos de piperos. **Pág. 15**



RAMÓN MERCADO

Bloquean Fiscalía por desaparecido

A dos meses de la desaparición de Juan José Velázquez, su familia bloqueó avenida Morelos, en Toluca, para exigir avances, pues la Fiscalía no ha dado resultados. Denuncian falta de búsquedas efectivas y que Cuautitlán Izcalli supera 180 casos en 2025. **Pág. 10**

Trenta años
Impulsando Grandes Historias

Transforma tu futuro con un **Posgrado**
¡inscripciones abiertas!

UNIVERSIDAD **IUEM**
INSTITUTO UNIVERSITARIO DEL ESTADO DE MÉXICO S.C.

☎ 722 262 4878



Alfredo Campos Villeda
"Presagios hacia 2025
en voz de personajes
de novelas antiguas" - P. 10



Ligia Urroz
"La memoria olfativa
no pasa por los filtros
racionales" - P. 27



Rafael Pérez Gay
"La luz citadina,
la caminata y el dolor
en la cadera" - P. 11

Dudas. El Órgano Superior de Fiscalización estatal concluyó la revisión del ejercicio anual; comienza un mes de plazo para aclarar o habrá sanciones: Liliana Dávalos

Cuenta pública 2024: hay inconsistencias por \$52 mil millones

CLAUDIA HIDALGO, TOLUCA

El Osfem concluyó la revisión de las Cuentas Públicas 2024; hay 5 mil 634 observaciones y 32 mil 166 inconsistencias, sobre todo municipales. PÁGS. 2 Y 3

Líder del Congreso
Vázquez: "La 4T llegó contra la opacidad y el despilfarro"

CLAUDIA HIDALGO - PÁG. 3

Mezcal mexiquense
Preparan programa para asesorar a los productores

A. ÁVILA Y M. MATA - PÁG. 20

Infraestructura hídrica
Presentan avances del Plan Integral para la Zona Oriente

ZULEYMA GARCÍA - PÁG. 4

UNIVERSITARIOS



SUBIÓ 41.4% LA CANTIDAD DE EGRESADOS

El incremento en el Edomex corresponde a los últimos 8 años

BERNARDO JASSO - PÁG. 6



Gol mexiquense. Listos para el Mundial

El secretario General de Gobierno mexiquense, Horacio Duarte Olivares; Marcelo Ebrard, secretario federal de Economía, y Mikel Arriola, presidente de la Federación Mexicana de Fútbol, dieron arranque a la campaña #SomosMéxico, en apoyo a la Selección Nacional para la justa mundialista. ESPECIAL PÁG. 6

Activa EU Lanza del Sur, operación contra el narco en región Latinoamérica

EFE Y Á. HERNÁNDEZ, WASHINGTON

El secretario de Estado, Marco Rubio, aclaró que no hay planes de envío de tropas contra cárteles en México. PÁGS. 12 Y 13

Estaban armados

En Tlalnepantla detienen a cuatro narcomenudistas

CARLOS ZAID - PÁG. 5



P. 6

Educación. Sheinbaum y Delfina amplían y rehabilitan dos escuelas en Zumpango



El Buen Fin: un hogar bien equipado
Cómo evitar ciberfraudes

Detienen a pareja tras el asesinato de sacerdote; hay una mujer prófuga

CARLOS ZAID, CUAUTITLÁN

Luego de confirmar la identidad del cadáver, las investigaciones revelaron cómo y dónde fue el crimen. PÁG. 5



EL ESPERADO TRÁILER DE THE DEVIL WEARS PRADA 2 SE LANZÓ arte&gente 3D



EL CENTRO DE PRODUCCIÓN DE DANZA CONTEMPORÁNEA PRESENTA "HECHO EN CASA" cultura ID



CLASIFICADOS AL MUNDIAL 2026 CONCACAF CONMEBOL OFC (AFC) ASIA (CAF) ÁFRICA CALIFICADOS AL MUNDIAL AL MOMENTO trofeo 1C

ZUMPANGO

Todas y todos tenemos derecho a la educación, asegura Claudia Sheinbaum en Zumpango

Encabeza ampliación de espacios educativos e inaugura clínicas del ISSSTE

Areli Díaz

Como parte de las acciones para ampliar la oferta educativa para estudiantes del nivel medio superior que impulsa la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo realizó una gira de trabajo en el Estado de México donde inauguró la obra de reconversión de un plantel para bachillerato, en Zumpango.

En compañía del titular de la Secretaría de Educación Pública, Mario Delgado Castillo y de la gobernadora Del-

fina Gómez Álvarez, precisó que realizaron la construcción de nuevos edificios para la Secundaria "Diego Rivera", donde se abrirá el Centro de Estudios de Bachillerato 9/16 en el turno vespertino.

"Estoy empeñada, en que todas y todos los que salen de la preparatoria, vayan directo a la preparatoria, y que, si salen de la preparatoria y quieren estudiar la universidad, vayan directo a la universidad o al tecnológico. Todas y todos tenemos derecho a la educación", dijo. La obra una inversión de más de 26 millones de pesos.

Cuidado de la salud

Delfina Gómez Álvarez destacó que, "el desarrollo equilibrado de nuestras comunidades y ciudades comienza por el cuidado, protec-

ción y salvaguarda de la salud de la población. Sabemos que la salud no solo es la ausencia de la enfermedad, sino la plena capacidad del derecho humano que tenemos, y que además debemos de fortalecerlo", dijo.

Agregó que la inauguración de la obra se suma a otras acciones como la beca Rita Cetina para estudiantes de educación básica, la beca para bachillerato y universidad, así como la estrategia Vive saludable, vive feliz que incentiva estilos de vida sanos.

Educación no es privilegio: Delgado Carrillo

Por su parte, Mario Delgado Carrillo, secretario de Educación Pública enfatizó que para el Gobierno de México es prioridad que la educación no sea un privilegio sino un derecho para todos, resaltó que, en la entidad se construyen más preparatorias en Chalco, Chimalhuacán, Ecatepec, Ixtapalapa, Nezahualcóyotl,

Tecámac y Texcoco.

La obra consistió en la construcción de dos edificios para la sala de cómputo, laboratorio y oficinas administrativas. Así como la rehabilitación de aulas, baños, biblioteca y salón de usos múltiples, además de equipo para el bachillerato.

Inauguran clínicas del ISSSTE en Tecámac

Sheinbaum Pardo encabezó el inicio de operaciones de las Clínicas de Medicina Familiar "Juana Belén Gutiérrez Chávez" y "Héroes Tecámac" del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), con lo que este municipio pasa de tener un Consultorio de Atención Familiar (CAF) a 10 de medicina general, 10 de especialidades, 20 camas censables y tres quirófanos.

"Nosotros somos defensores de lo público, porque en la medida que se invierte en el ISSSTE, que se invierte en el IMSS, que se invierte en el IMSS Bienestar, en la medida que hay compromiso con el pueblo, los servicios de salud son cada vez mejores, y eso es lo que representa la inauguración de esta Clínica de Medicina Familiar", destacó.

Por lo que más de 100 mil derechohabientes del ISSSTE en la zona nororiental del Estado de México, serán beneficiados.



La presidenta Claudia Sheinbaum y la gobernadora Delfina Gómez en gira por Zumpango



Marchan en Toluca para exigir justicia para Lili; piden una investigación transparente

Toluca Han pasado 15 días desde que Luisa Fernanda Bringas Manjarrez murió tras ser impactada por una patrulla del gobierno de Toluca cuando se trasladaba en motocicleta, junto con Lucero, quien fungió como piloto y resultó lesionada. El jueves, familiares, amigos y sociedad civil marcharon en Toluca para exigir justicia. **(MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 5A KARINA VILLANUEVA)**



Preparan programa para asesorar a productores mezcaleros en su proceso de certificación

Toluca Con la próxima entrega de la Denominación de Origen del Mezcal a 15 municipios del sur del Estado de México, el gobierno estatal en coordinación con instituciones educativas creará un programa que asesore a productores mezcaleros en su proceso de certificación con los organismos facultados para hacerlo. **(MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 4A KARINA VILLANUEVA)**



TOLUCA

COMPRAS RESPONSABLES Y CONSUMO LOCAL, CONMINA IP DURANTE EL ARRANQUE DEL BUEN FIN 2025

Remando Reyes Muñoz, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) del Valle de Toluca, dio inicio formal a la XV edición del Buen Fin, con el corte de listón inaugural y con la primera compra del Buen Fin 2025 en el negocio tradicional Los Mosquitos de Los Portales. **(MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 3A KARINA VILLANUEVA)**



Falta de agua en Toluca es por acciones de mantenimiento: alcalde

Toluca Ante el reclamo de vecinos de diversas colonias en el municipio de Toluca sobre la falta del servicio de agua potable, el alcalde, Ricardo Moreno Bastida explicó que se debe a acciones de mantenimiento en diversos pozos, por lo que los cortes son temporales. **(MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 4A ARELI DÍAZ)**



Seguridad de Michoacán es prioridad del gobierno federal: García Harfuch

(MÁS INFORMACIÓN PÁG. 13A)

www.bestenejimtoluca.com

OFERTAS EXCLUSIVAS

ESTRENA CON PLANES DE FINANCIAMIENTO

36 HASTA 60 MESES

3IM TOLUCA / BESTUNE TOLUCA

SÚPER MES

RE-MAX 62

PRECIO DE LICITADO DESDE \$425,599

¡MÁS INFORMACIÓN!

CONTACTO 722 212 3252

HOY Máxima 23°C Mínima 7°C



La Jornada

Estado de México

VIERNES 14 DE NOVIEMBRE DE 2025
ESTADO DE MÉXICO // AÑO 5
NÚMERO 1611 // Precio 10 pesos



Recibe comunidad indígena 120 viviendas en el Centro Histórico

● Clara Brugada anunció que en 2026 habrá subsidios a la renta para jóvenes

MAURICIO BAUTISTA / P. 2

Deberá pagar cerca de 50 mil millones de pesos

Desactiva la Corte recursos de Salinas contra el fisco

● La empresa impugna el pago de créditos de ejercicios fiscales 2008, 2009, 2010, 2012 y 2013

● El grupo reaccionó de manera airada y señaló que es una corte espuria y que seguiría la pelea

● Dejan pendientes dos asuntos promovidos por Nueva Elektra del Milenio y Total Play

MAURICIO BAUTISTA / P. 7

CANASTA BÁSICA

Conoce los precios cada semana



BRIAN PRADO / P.11

De Interés General

EU inicia Operación Lanza del Sur en contra del narco en América Latina

REDACCIÓN / P. 2

D
E
S
C
R
I
B
E
N
O
S



▲ La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, y la gobernadora mexiquense, Delfina Gómez Álvarez, realizaron una gira de trabajo conjunta por los municipios de Zumpango, en donde inauguraron la ampliación y

rehabilitación de espacios educativos para jóvenes, y Tecámac, donde pusieron en operación dos clínicas del ISSSTE para atender a 100 mil derechohabientes de la región. Foto Especial

Claudia Sheinbaum y Delfina Gómez Álvarez impulsan educación y salud en la zona oriente

MIRIAM VIDAL / P. 3



IMAGEN DEL DÍA
MARCHAN POR JUSTICIA PARA LILI

Toluca, Méx.— Con pancartas, lonas, fotografías y consignas, familiares, amigos y colectivos feministas marcharon esta tarde para exigir justicia por la joven de 20 años que perdió la vida el pasado 30 de octubre, tras ser arrollada por un elemento del Grupo de Operaciones Especiales de la Dirección de Seguridad Pública de Toluca.



EL UNIVERSAL

ESTADO DE MÉXICO

Buscan limitar celulares en educación básica

La propuesta legislativa responde al impacto de las pantallas en la atención, salud y seguridad digital

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx.— Para adecuar las leyes al avance de la tecnología y proteger la atención, salud, bienestar y seguridad digital de la infancia, en el Congreso del Estado de México se planteó reformar la Ley de Educación para establecer la regulación del uso de celulares y otros dispositivos tecnológicos en escuelas de preescolar, primaria y secundaria.

EL DATO

YouTube y TikTok son las plataformas más utilizadas por menores de edad.

La diputada Paola Jiménez Hernández (Morena) señaló que, si bien las tecnologías digitales ofrecen beneficios, cuando su utilización es inadecuada o excesiva representan un riesgo significativo para la educación básica, especialmente para niñas, niños y adolescentes, quienes pueden experimentar falta de atención, desinterés en sus estudios y exposición a contenidos inapropiados.

80% DE LOS ESTUDIANTES

menores de edad pasan más de 2 horas diarias frente a pantallas.

“Esta reforma no busca satanizar la tecnología, no busca negar la realidad digital; lo que busca es equilibrarla, regularla y establecer medidas que garanticen el acceso a la educación y la salud mental de niñas, niños y adolescentes en los espacios educativos. No queremos teléfonos que distraigan, queremos teléfonos que acompañen el aprendizaje (...). La tecnología avanza y la ley debe avanzar con ella”, expresó en tribuna.

Expuso que, de acuerdo con el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), se identificó al teléfono celular como el dispositivo más utilizado.

| GOBIERNO | A3

UD



Octagón aún tiene mucha lona por recorrer

Aunque varias leyendas del pncraco han decidido dar un paso al costado, el veterano luchador se resiste a retirarse. | B3 |

SEGURIDAD



Dos detenidos por el caso del sacerdote Ernesto Baltazar

El cuerpo fue hallado en un canal de aguas negras tras la confesión de los presuntos responsables. | A6 |

Trolebús registra retraso en tres estaciones

Pese a que se prometió concluir en 2025, su apertura se prevé hasta el primer trimestre de 2026, mientras las obras afectan la circulación en la autopista México-Puebla

EMILIO FERNÁNDEZ

Las tres estaciones de la línea del Trolebús Santa Martha-Chalco que están en proceso de construcción registran un avance del 40 por ciento, y se prevé que estén listas para funcionar durante el primer trimestre de 2026, informó la Secretaría de Movilidad del Estado de México.

Las autoridades habían señalado que las obras concluirán antes de finalizar 2025, pero ahora se extenderán varias semanas más.

En un recorrido realizado por EL UNIVERSAL Estado de México sobre la autopista México-Puebla, en territorio de la alcaldía capitalina de Iztapalapa, se observó la presencia de trabajadores y maquinaria en ambos lados de la vialidad, lo que afecta la circulación en esa zona de la metrópoli.

En mayo pasado inició operaciones este sistema de transporte eléctrico que conecta el surriente del Estado de México con la Ciudad de México, aunque lo hizo de manera parcial, pues en la zona de Chalco se llevaban a cabo obras hidráulicas para evitar inundaciones, lo que obligó al cierre de tres estaciones.

Desde el 24 de agosto, tras la puesta en marcha del colector Solidaridad en la llamada “zona cero”



El recorrido, que antes podía tomar hasta dos horas debido al tráfico, se redujo a 30-35 minutos.

de Chalco, los usuarios pueden ascender y descender en las estaciones Unión de Guadalupe, Covadonga y Ejidal, que permanecen fuera de servicio debido a las labores hidráulicas.

Las otras tres estaciones que aún no operan son las que forman parte del viaducto elevado de la autopista México-Puebla: Teotongo, La Virgen y Xico.

| MUNICIPIOS | A8

EL DATO

El Trolebús se integra con la Línea A del Metro en la estación Santa Martha.

VIDA EM

CUENTAN LA HISTORIA DEL ESTADIO AZTECA

EL UNIVERSAL tuvo acceso a planos e imágenes del archivo de Pedro Ramírez Vázquez, que registran el proceso de construcción de esa gran obra arquitectónica. | B2 |

ARCHIVO PEDRO RAMÍREZ VÁZQUEZ

OPINIÓN

- A7 Savonara Flores Palacios
- A7 Emilio Estrada
- A7 Raúl Garrido
- A8 Daniel Morrey

\$18.31
DÓLAR AL MEXIQUENO



OCTAVIO MARTÍNEZ

“Me enorgullece haber propuesto las iniciativas para castigar esos delitos, pues el objetivo principal es apoyar a la ciudadanía

| A7 |

CAPITAL



Viernes 14 de noviembre 2025

ESTADO DE MÉXICO

capitaledomex.com.mx

Año 17, Número 5603. \$10

CON TODO, LA 4-T EN SALUD Y EDUCACIÓN

• **La Presidenta Claudia Sheinbaum** y la gobernadora Delfina Gómez entregan la obra de rehabilitación y construcción de nuevos edificios para la Secundaria “Diego Rivera” de Zumpango

• **Ambas mandatarias** pusieron en operación dos nuevas clínicas de medicina familiar en Tecámac, las cuales se suman a la infraestructura para atender a los mexiquenses de la zona nororiente



Los tres órdenes de gobierno despliegan esfuerzo para asegurar que la atención a la salud llegue a los mexiquenses.

3



10



FOTO: ESPECIAL

APOYO A CONSUMIDORES

La PROFECO realizará recorridos por centros comerciales para facilitar conciliaciones en caso de controversias entre proveedores y consumidores durante el Buen Fin

6

CONOCÍA A SUS AGRESORES

María Fernanda “N” y Brandon Jonathan “N”, fueron detenidos por su presunta participación en el homicidio del sacerdote Ernesto Hernández Vilchis

4

FOTO: ESPECIAL



7 503006 431159

CASA DE APUESTAS OFICIAL

DÍA	HORARIO	PARTIDOS NOVIEMBRE		LOCAL	EMPATE	VISITANTE
15	11:00	GEORGIA	VS	ESPAÑA	+1000	+490 -400
15	19:00	MÉXICO	VS	URUGUAY	+140	+250 +150
16	11:00	ALBANIA	VS	INGLATERRA	+625	+345 -233

Recibe de regalo*
\$1,000
\$IN DEPÓSITO

BAJA LA APP EN
caliente.mx

App Store

ESTOS MOMIOS, FECHAS Y HORARIOS PUEDEN CAMBIAR EN CUALQUIER MOMENTO. CONSÚLTALOS ANTES DE HETER TU APUESTA.

Si apuestas **\$1,000** a este parlay cobrarías: **\$4,290**

*VALOR DEL REGALO MÍNIMO DE \$100.000. SE PUEDE RECLAMAR EN CUALQUIER MOMENTO. LOS AJUSTES DE PUNTUACIÓN SON MÍNIMOS. LEA LOS TÉRMINOS Y CONDICIONES EN CALIENTE.MX



& Columnas®

Claudia Sheinbaum y Delfina Gómez entregan obras educativas y de salud

Lilia González

• Invierten más de 26 mdp en el Centro de Estudios de Bachillerato 9/16

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo sostuvo una gira de trabajo por el Estado de México en donde, acompañada por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez entregó la obra de rehabilitación y construcción de nuevos edificios para la Secundaria "Diego Rivera" de Zumpango y el Centro de Estudios de Bachillerato 9/16, en su turno vespertino, y se dio inicio de Operaciones a Clínicas de Medicina Familiar ISSSTE, en Tecámac.

La entrega de obra educativa tuvo una inversión de más de 26 millones de pesos, implicando la construcción de dos edificios para sala de cómputo, laboratorio y oficinas administrativas y también se rehabilitaron aulas, baños, biblioteca y salón de usos múltiples, y equipo para bachillerato.

"Estoy empeñada en que todas y todos los que salen de la secundaria vayan directo a la preparatoria y que si salen de la preparatoria y quieren estudiar la universidad vayan directo a la universidad o al tecnológico. Todas y todos tenemos derecho a la educación", indicó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

En tanto, la mandataria mexicana agradeció a la presidenta Claudia Sheinbaum el apoyo para que en el Estado de México la transformación sea una realidad. "Ha apoyado mucho al Estado de México, no solamente en educación, les quiero comentar que nos ha apoyado en lo que se refiere a movilidad, a salud, a nuestros campesinos, a nuestros artesanos, y por eso nos sentimos muy contentos", expresó la Gobernadora Delfina Gómez.

Por su parte, Mario Delgado Carrillo, Secretario de Educación Pública señaló que con apoyo del gobierno estatal se construyen más preparatorias en Chalco, Chimalhuacán, Ecatepec, Ixtapaluca, Nezahualcóyotl, Tecámac y Texcoco.

Clínicas de Medicina Familiar ISSSTE

En un segundo punto, las autoridades se trasladaron al municipio de Tecámac para el inicio de Operaciones a Clínicas de Medicina Familiar ISSSTE.

Delfina Gómez indicó que esta institución de salud tiene más de 1 millón 285 mil derechohabientes tan sólo en la entidad, de ahí la importancia de que el ISSSTE siga fortaleciendo su infraestructura hospitalaria y equipando sus unidades.

"A partir de este convenio con el gobierno municipal de Tecámac firmado a finales de agosto se haya otorgado el uso y disfrute de dos inmuebles, muebles y accesorios a estos para otorgar servicios de salud, entre ellos se encuentra el Hospital Materno Infantil Juana Belén Gutiérrez Chávez", indicó.

El director general del ISSSTE, Martí Batres Guadarrama explicó que el municipio donó dos hospitales con quirófano que beneficiará a toda la región: el Hospital Materno Infantil "Juana Belén Gutiérrez Chávez" que brinda servicios de consulta general, psicología, nutrición, odontología, planificación familiar y curaciones generales contando con 6 camas censables, y brindará telemedicina, oftalmología, ginecología, medicina interna y cirugía en general; y la Clínica Héroe Tecámac que brinda los mismos servicios y contará con 14 camas censables.



Reconstrucción vial en Ecatepec marca nueva etapa de gobierno

Obra municipal rompe con décadas de abandono urbano | Pág. 6-A



María Elena Torres Jiménez encabeza la Fundación UAEMéx como su primera presidenta

La rectora Martha Patricia Zarza encabezó la ceremonia en la que se reconoció el papel de la Fundación en el apoyo a la comunidad estudiantil. | Pág. 6-A



Edomex se suma al impulso mundialista: Arranca #SomosMéxico

Redacción

TOLUCA, Méx.- Con el inicio de la campaña nacional #SomosMéxico, el Estado de México reafirmó su compromiso rumbo al Mundial 2026, al participar en un acto simbólico que marcó el arranque del entusiasmo tricolor.

Horacio Duarte Olivares, Secretario General de Gobierno, representó a la entidad en el evento celebrado en las instalaciones de la Federación Mexicana de Fútbol.

Durante la jornada, organizada para fortalecer la identidad y el respaldo a la Selección Nacional, Duarte Olivares destacó que la Copa del Mundo será una oportunidad histórica para el país y un momento clave para proyectar al Edomex como anfitrión de una de las sedes mundialistas.

"México está preparado para vivir este reto y vamos a aprovecharlo al máximo", expresó.(...)

Continúa en la Pág. 8-A



Ayuntamiento de Toluca se suma al Buen Fin

Toluca, Méx - Del 13 al 17 de noviembre, la capital mexicana se suma al Buen Fin con los días más baratos del año, invitando a las familias a aprovechar las ofertas y consumir productos locales. El Gobierno municipal, encabezado por Ricardo Moreno, promueve un entorno de seguridad, orden y tranquilidad, en coordinación con autoridades y representantes del sector privado.

Durante la conferencia "La Toluqueña", el alcalde informó que el Gobierno de Toluca participará con incentivos fiscales a favor de los contribuyentes(...)

Continúa en la Pág. 8-A



San Mateo Atenco refuerza atención social y médica con nuevas unidades para el DIF municipal

| Pág. 7-A

OSFEM entrega a la Legislatura las Cuentas Públicas 2024

| Pág. 7-A

México lidera ranking mundial de mercados criminales 2025

EDUARDO MERAZ P. 13



DIARIO AMANECER

\$10 Pesos

Presidente Editor Dr. Naim Libien Kawi

Lo Nuevo en Periodismo

Viernes 14 de noviembre de 2025 Año XXXIV No. 13468

Asesinato de sacerdote exhibe crisis de seguridad



EFRÁIN MORALES P. 3

ÚLTIMA HORA

Anuncian cierre de la México-Toluca

Vecinos de la zona de Contadero informaron que este viernes 14 de noviembre de 2025, alrededor de las 7:00 de la mañana, se llevará a cabo el cierre de la carretera México-Toluca como medida de protesta ante la falta de suministro de agua.

De acuerdo con los habitantes, el problema se ha agudizado en los residenciales de Estampa, donde no cuentan con una red hidráulica fija y dependen exclusivamente del abastecimiento mediante pipas.

La alcaldía ya fue notificada de la situación, pero señalan que no han recibido una respuesta efectiva, lo que motivó la movilización.

Recomendaciones para la ciudadanía:

- Anticipar los traslados de la mañana.
- Considerar rutas alternas para evitar la zona afectada.
- Tomar precauciones ante posibles retrasos significativos en la vialidad.

Se espera que las autoridades locales proporcionen información actualizada conforme avance la jornada.

En Estado de México Fiscalización 2024, alerta por 52 mmp



Informe revela fallas graves y retos en fiscalización

El OSFEM reveló más de 52 mil millones de pesos en observaciones a la Cuenta Pública 2024, evidenciando deficiencias financieras, obras no ejecutadas y ano-

malías administrativas que obligan a una revisión profunda, el informe incluye 5 mil 634 observaciones de cumplimiento financiero e inversión física.

MARTHA ROMERO P. 7

Con optimismo económico y compromiso social

Toluca da inicio al Buen Fin 2025

MIREYA ÁLVAREZ P. 6



Indicaciones de

LA TRIBUNA

Primer Diario Regional del Estado de México

Año LII Núm. 9,241

Mucio Gómez López
Presidente y Editor Responsable

Toluca, México.

Viernes 14 de Noviembre de 2025

Teléfono Redacción
(722) 2 13 38 89

Precio del Ejemplar 5.00

f Mucio Gómez López
Mucio La Tribuna Gómez

Visita Nuestra Página
www.latribuna.com.mx

Correo Electrónico:
latribuna99@gmail.com

Claudia Sheinbaum y Delfina Gómez inauguran dos clínicas del ISSSTE

+ Reconoce la Presidenta de México el trabajo de la Gobernadora al frente del Estado de México.

+ Las clínicas fueron donadas al ISSSTE por el municipio de Tecámac y cuentan con especialidades y quirófano, para atender a 100 mil de rechohabientes de la región.

Información Pág. 2



Braulio Álvarez asume la encomienda de consolidar un PRI fuerte y cercano



Información Pág. 9

Policía de Tlalnepantla implementa operativo buen fin



Información Pág. 3

Humanismo mexicano, principio constitucional, plantea Martha Camacho



Información Pág. 6

> **La realidad para miles** de familias de Gaza; siguen los ataques de Israel. **Pág. 8**



IMPULSO

redaccion.impulso@yahoo.com | www.impulsoedomex.com.mx

> **ESTADO DE MÉXICO** <

Metepéc, Viernes, 14. Noviembre, 2025 | No. 6440

: **EPJEDOMEX ABRE SUS PUERTAS** a la voz ciudadana. Inicia el "Programa de Audiencias Justicia cercana". **Pág. 4**

*Hoy no circula
9 y 0

*Clima
22°C máxima
4°C mínima

*Dólar
Compra **17.89**
Venta **18.54**

ESCUCHA
IMPULSO Radio
www.impulsoedomex.com.mx

CLAUDIA SHEINBAUM Y DELFINA GÓMEZ AMPLIAN Y REHABILITAN ESPACIOS EDUCATIVOS EN ZUMPANGO



: **CON UNA INVERSIÓN DE** más de 26 mdp el Centro de Estudios de Bachillerato 9/16, cuenta con dos edificios nuevos.

: **AGRADECE DELFINA GÓMEZ A** Presidenta Sheinbaum su apoyo para continuar con la transformación del EdoMéx. **PÁG. 3**

: Opinión

Arturo Albiter Martínez 02
Marco Martínez 02

EDOMÉX

RECIBE COMISIÓN LEGISLATIVA INFORME DE RESULTADOS DE CUENTAS PÚBLICAS. **Pág. 5**

ENDURECEN PENAS POR ACOSO SEXUAL EN EDOMEX HASTA 12 AÑOS DE PRISIÓN. **Pág. 6**



MAESTROS DE LA CNTE RODEAN PALACIO NACIONAL INTENTAN DERRIBAR VALLAS. **Pág. 7**



Y TOMÓ CHOCOLATE SALINAS: LE ORDENA LA CORTE PAGAR

EL MAGNATE NEOFASCISTA DEBE PAGAR AL SAT MÁS DE 48, 300 MDP; DESTRONA LA SCJN AL REY DE LA MORA

HORACIO JIMÉNEZ
diario-puntual.com.mx/y-tomo-chocolate-salinas-le-ordena-la-corte-pagar/

02



“LOS VOY A SACAR DEL GOBIERNO A PATADAS”, AMENAZA RICARDO SALINAS



UNA VEZ MÁS, EL ASPIRANTE PRESIDENCIAL DE LA EXTREMA DERECHA ATACA A LA 4T POR LA OBLIGATORIEDAD DE PAGAR AL SAT

SUSANA CORREA

diario-puntual.com.mx/los-voy-a-sacar-del-gobierno-a-patadas-amenaza-ricardo-salinas/

03

DARÁ PALO A RSP LA COMISIÓN INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS



EXPERTOS ADVIERTEN QUE EL ORGANISMO NO ADMITE DEMANDAS DE EMPRESAS Y QUE EL SAT PODRÍA EMBARGAR ACTIVOS

MIREYA AYALA

diario-puntual.com.mx/dara-palo-a-rsp-la-comision-interamericana-de-derechos-humanos/

04

FOX, LA DERECHA Y EL PRIAN ENCABEZARÁN LA MARCHA Z DE ESTE SÁBADO



EXPERTOS SEÑALAN QUE LA MOVILIZACIÓN JUVENIL ESTÁ MANIPULADA POR INTERESES DE LA OLIGARQUÍA Y DEL PRIAN

PAOLA MARÍN

diario-puntual.com.mx/fox-la-derecha-y-el-prian-encabezarán-la-marcha-z-de-este-sabado/

05

AVANZA LA LLAMADA “LEY BACHE” EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS FEDERAL



ES UNA PROPUESTA DEL ALCALDE RICARDO MORENO Y PODRÍA GENERAR LA TAPA DE CENTENARES DE MILES DE BACHES

ENRIQUE CASTAÑEDA

diario-puntual.com.mx/avanza-la-llamada-ley-bache-en-la-camara-de-diputados-federal/

03

PUNTTUAL

SalvaVid
Salvado de avena y trigo molidos

LA DIETA QUE SALVARÁ TU VIDA

PEDIDOS AL 55 55 06 52 89

SCJN desecha amparo de Elektra y deja firme deuda fiscal por más de 33 mil mdp Pag.3

La Noticia Hecha Periódico

EL VALLE

AÑO XXXV Número 10,537 **SÍGUENOS EN** Viernes 14 de noviembre de 2025
Presidente Fundador: José Elías Nader Achkar     **elvalle.com.mx**
Segunda Época Toluca, Estado de México

Gobierno federal y estatal fortalecen la salud en Tecámac

Pag.9



Tecámac, Estado de México, 13 de noviembre de 2025

***Inauguran la presidenta Claudia Sheinbaum y la gobernadora Delfina Gómez, dos clínicas del ISSSTE en el municipio para atender a 100 mil derechohabientes de la región.**

PRECIO DE VENTA
\$ 7.00

“Justicia para Lili”, una demanda vigente que mantiene viva la esperanza

Pag.8



#Justicia
ELLA NO SUFRIÓ A SUZANA MATAZOLA
SE BUSCA HOMICIDA EN LIBERTAD POR ENFERMAMIENTO

Un éxito la Carrera Infantil “MetepeKids” 2025

Pag.14



Opinión

Pág.1



Signos y Señales
FERNANDO DE LOS ANGELES PARRA

Pág.1



SÓTANO UNO
MARÍA MERCEDES SEMERARI